

Síntesis Informativa

28/junio/2023

SECRETARIO

Desalojan protesta de agricultores en BC; dos detenidos

Autoridades estatales retiraron la maquinaria agrícola que productores de trigo mantenían, a manera de protesta, frente al Centro Cívico de Mexicali para demandar que el gobierno federal establezca un precio de garantía de 8 mil pesos por tonelada del cereal. El secretario Zavala y la alcaldesa morenista Norma Bustamante se reunieron con los inconformes y acordaron la entrega de los tractores, además de la instalación de una mesa de trabajo que incluye una reunión con el secretario federal de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Villalobos**. **La Jornada** 29

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023000850nc.pdf

SECRETARÍA

(B-293) Reconocen productores impacto de acompañamiento técnico en leche

La Estrategia de Acompañamiento Técnico (EAT) en leche, que es parte del Programa Producción para el Bienestar, atiende a tres mil 376 ganaderos lecheros de pequeña escala en 126 municipios de 16 estados de la República, por medio de capacitación y acompañamiento con una visión agroecológica, y ello es algo que los productores están valorando a tal grado que les significa más que cualquier apoyo económico líquido, afirmó el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, Víctor Suárez Carrera. **24 Horas**, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023001025nc.pdf

<https://hojaderutadigital.mx/reconocen-productores-impacto-de-acompanamiento-tecnico-en-leche/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/533908/Reconocen-productores-impacto-de-acompanamiento-tecnico-en-leche.html>

<https://headtopics.com/mx/m-s-de-3-mil-ganaderos-lecheros-de-pequena-escala-beneficiados-con-acompanamiento-tecnico-para-produ-40671333>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1673851960619925506>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=808634947347437&set=a.556144725929795>

(B-292) Registra Fertilizantes para el Bienestar avance de 81.73% en Michoacán

A la fecha, el programa prioritario Fertilizantes para el Bienestar ha beneficiado a más de 56 mil 700 productores en Michoacán, cifra que representa un avance de 81.73 por ciento de la meta establecida para este 2023, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/registra-fertilizantes-para-el-bienestar-avance-de-81-73-en-michoacan/>



<https://www.hoytamaulipas.net/notas/533895/Registra-programa-Fertilizantes-para-el-Bienestar-avance-de-81.73-por-ciento-en-Michoacan.html>
<https://mimorelia.com/noticias/mexico/registra-programa-fertilizantes-para-el-bienestar-avance-de-8173-en-michoac%C3%A1n>
<https://acustiknoticias.com/2023/06/registra-programa-fertilizantes-para-el-bienestar-avance-de-81-73-por-ciento-en-michoacan/>
<https://hojaderutadigital.mx/registra-programa-fertilizantes-para-el-bienestar-avance-de-81-73-por-ciento-en-michoacan/>
<http://www.red113mx.com/2023/06/registra-programa-fertilizantes-para-el.html>
<https://poderdelanoticia.com/registra-programa-fertilizantes-para-el-bienestar-avance-de-81-73-por-ciento-en-michoacan/>
<https://www.nuevomexicoplural.com/registra-programa-fertilizantes-para-el-bienestar-avance-de-81-73-por-ciento-en-michoacan/>
<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/programa-fertilizantes-para-el-bienestar-registra-avance-de-81-73-en-michoacan/>
https://encuentrodemichoacan.com/registra-programa-fertilizantes-para-el-bienestar-avance-de-81-73-por-ciento-en-michoacan/?fbclid=IwAR2mwEvK-ViWNVAJ7kMdrHhpSHDQ42MOU7vinFyx-naao_UWEiqsNXpBXpQ
<https://twitter.com/PoderNoticiaPue/status/1673849926571409408>
<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1673853592589959169>
<https://twitter.com/red113michoacan/status/1673899436622360577>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1673851204072267776>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=808633827347549&set=a.556144725929795>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=242456455205425&set=a.132706089513796>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=651554813669812&set=a.639410134884280>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=752127170250688&set=a.508154151314659>
<https://www.facebook.com/photo?fbid=697551445716460&set=a.324279949710280>

(B-291) Trabaja Agricultura con Nuevo León para recuperar clasificación para exportar ganado bovino

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** ofreció al gobierno del estado y los ganaderos de Nuevo León apoyo técnico y logístico para solventar los puntos observados por los servicios veterinarios de Estados Unidos, que derivaron en la pérdida del estatus sanitario en materia de tuberculosis bovina que permitía a los productores exportar ganado en pie a ese país. **Reforma 18 / 24 Horas, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023001484nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023000996nc.pdf

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/533857/Trabajara-Agricultura-con-Nuevo-Leon-para-recuperar-clasificacion-para-exportar-ganado.html>

<https://889noticias.mx/noticias/trabajan-agricultura-y-nuevo-leon-para-recuperar-la-clasificacion-para-exportar-ganado-a-eu/>

<https://hojaderutadigital.mx/trabajara-agricultura-con-nuevo-leon-para-recuperar-clasificacion-para-exportar-ganado-bovino/>

<https://acustiknoticias.com/2023/06/trabajara-agricultura-con-nuevo-leon-para-recuperar-clasificacion-para-exportar-ganado-bovino/>



<https://enfoquenoticias.com.mx/la-sader-y-nuevo-leon-van-por-clasificacion-para-exportar-ganado-bovino/>
<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/trabajaran-agricultura-y-nuevo-leon-para-recuperar-clasificacion-para-exportar-ganado-bovino.htm>
<https://www.informaoriente.com.mx/nacional/trabajaran-agricultura-y-nuevo-leon-para-recuperar-clasificacion-para-exportar-ganado-bovino.htm>
<https://www.reforma.com/busca-sader-retomar-exportacion-bovina-de-nl/ar2630427?v=1>
<https://www.hoytamaulipas.net/notas/533882/Trabajara-Agricultura-con-Nuevo-Leon-para-recuperar-clasificacion-para-exportar-ganado-bovino.html>
<https://www.reforma.com/busca-sader-retomar-exportacion-bovina-de-nl/ar2630427?v=1>
<https://voragine.com.mx/2023/06/27/trabajara-agricultura-con-nuevo-leon-para-recuperar-clasificacion-y-exportar-ganado-bovino/>
<https://www.periodicomitierra.mx/trabajara-agricultura-con-nuevo-leon-para-recuperar-clasificacion-para-exportar-ganado-bovino/>
<https://www.nuevomexicoplural.com/trabajara-agricultura-con-nuevo-leon-para-recuperar-clasificacion-para-exportar-ganado-bovino/>
<https://agendadeldesarrollosocial.com/trabajara-agricultura-con-nuevo-leon-para-recuperar-clasificacion-para-exportar-ganado-bovino/?fbclid=IwAR3gnU6F7iCMAYDt-p65VI-ppOgbqBrfG5xrPk1XYy4DUrG1ch690dHYnk>
<https://twitter.com/jrz3061/status/1673808691542327297>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1673766099588882435>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=808501044027494&set=a.556144725929795>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=638799184948501&set=pcb.638799414948478>

Arancel a maíz no será tema en consulta: USTR

La reciente imposición del arancel de 50 por ciento que México impuso a las importaciones de maíz blanco no afecta el comercio de Estados Unidos y no serán tema en las actuales consultas de solución de controversias, de acuerdo con la Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos (USTR). La oficina de Katherine Tai, embajadora del USTR, confirmó a El Financiero que las exportaciones de maíz blanco estadounidense no se verán afectadas por los aranceles y no estarán cubiertas por las consultas de solución de controversias. Del total de la demanda, 99% fue para fines de consumo humano, autoconsumo, consumo pecuario/y semillas para siembra, Informó la **Sader. El Financiero 7 / La Jornada, 23**

https://testigos.intellicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023001426nc.pdf

https://testigos.intellicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023000872nc.pdf

Se avecina cuarta ola de calor en México, dará inicio el 1° de julio

Se avecina la cuarta ola de calor en el país con un pronóstico reservado por lo que especialistas estiman que se avecinan de nueva cuenta altas temperaturas en gran parte de México, a partir del 1o de julio debido al choque atmosférico de presiones. En tanto, a través de la estimulación de nubes la **Secretaría de Agricultura** combate los efectos de la sequía en el norte y Noreste del país. **El Independiente, 14**

https://testigos.intellicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023000388nc.pdf

¿En verdad hay algo que festejar? / Ulises Ruiz Ortiz

El combate a la corrupción que fuera eje central de su exitosa campaña electoral no ha rendido frutos, como lo demuestran el mega fraude a **SEGALMEX** con sus 15 mil millones de pesos - algo así como cuatro veces la Estafa Maestra. **El Independiente**, 11

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023000380nc.pdf

AGRICULTURA

El INDEP deberá crear plan estratégico para liquidar la Financiera Nacional de Desarrollo

El Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (INDEP), deberá crear un plan estratégico para la liquidación de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), de acuerdo con las bases publicadas por el gobierno federal. De acuerdo con lo publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF), el INDEP, que fue designado como liquidador, deberá revocar todos los poderes generales para pleitos, cobranzas, actos de administración y actos de dominio con todas las facultades generales, incluso las especiales que hubiera otorgado la FND, la cual se enfocaba a dar créditos a pequeños y medianos productores. **El Economista**, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023000572nc.pdf

Pide Adán valorar a Sinaloa

En su último mitin en Sinaloa, Adán Augusto López criticó ayer que se estigmatice a esa entidad, a pesar de que es el "granero del país". "No imaginan el orgullo que nos produce a los mexicanos que ustedes sean el granero del país, por ustedes comemos, nos alimentamos la mayoría de los mexicanos. Es una belleza de campo; maíz, trigo, sorgo, sorgo forrajero, tomate, papa, cebolla, sandía, limón, naranjas, mangos, arándanos también", señaló en Los Mochis. **Reforma**, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023001291nc.pdf

El Contador / Redacción

Desde hace diez años, Syngenta, empresa proveedora de semillas, entre otras tecnologías para los cultivos y que en México dirige Javier Valdés, optó por transformar el negocio y apostar por la sostenibilidad. Lo anterior, para que las cadenas de producción agrícola y los sistemas de producción incrementen su productividad con prácticas que beneficien la conservación de suelos. Así, se logró capacitar a más de 10 mil agricultores en buenas prácticas agrícolas e impactar más de 1.2 millones de hectáreas en agricultura regenerativa. Además, mediante el programa Operación Polinizador incrementó la cantidad de insectos benéficos en más de 32 por ciento. **Excélsior**, 31

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023001417nc.pdf

Agenda confidencial /La farsa de los del Frente/ Luis Soto

La sociedad civil, a la que hoy le piden su apoyo, registra en su memoria que a unos les crecieron las uñas y otros hicieron a muchos empresarios y políticos varios favorcitos a cambio de ya saben qué, con cargo al pueblo, claro. Había que revisar algunos "expedientes X" de aquellos que pasaron por Bancomext, Economía, Infonavit, Financiera Nacional de Desarrollo Rural, por la CNC, la dirigencia del PRI. Entre los panistas, la lista de aspirantes es corta, pero la cola puede ser larga. **El Independiente, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023000311nc.pdf

Análisis Superior / Remate olvidado / David Páramo

¿Ya se arreglaron los problemas entre los productores de maíz? Sí, éstos mismos que tomaron instalaciones de Pemex y, semanas después, el aeropuerto de Culiacán. Los precios no se han recuperado ni han crecido sustancialmente los apoyos prometidos por el gobierno federal. Entonces bien vale la pena preguntarse ¿qué pasó? No vaya siendo que los líderes hayan cambiado de prioridades. Bueno, quizás también es que ocurrió un milagro con el inicio de la trilla. **Excélsior 31**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023001418nc.pdf

GANADERÍA

Pierden ganado y siembras por calor y sequía

La sequía y las recientes olas de calor han causado la muerte a ganado, así como incendios en predios agrícolas de cuatro entidades del país. En Jalisco se reporta la muerte de al menos 500 cabezas de ganado por la misma causa, y la sequía ocasiona que los agricultores no hayan podido sembrar sus granos, señaló Ana Lucía Camacho, secretaria de Agricultura de la entidad, quien afirma su dependencia tiene seguros para algún daño que se pudiese presentar por fenómenos naturales. **El Financiero, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023001444nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Destrucción de totoaba, otro reto

Un nuevo frente de conflicto se está abriendo para México ante la comunidad internacional por la falta de transparencia y resultados en la destrucción de las vejigas natatorias o buches de pez totoaba criado en cautiverio. El caso específico es el de la empresa Earth Ocean Farms (EOF), asentada en La Paz, Baja California Sur, que recibió en marzo de 2022 una polémica autorización por parte de la CITES, para poder exportar la carne de esta especie en peligro de extinción, sin que exista demanda para el producto a nivel internacional.

El 22 de noviembre de 2022, durante la COP19 de Panamá, el gobierno mexicano informó a los 184 países miembros (partes) de la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES), que había aprobado el protocolo para la "destrucción" de los buches de totoaba de EOF. **Excélsior 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023001485nc.pdf

***Red Compartida / El cártel de la Totoaba**

Oficialmente se llaman delitos contra la biodiversidad, en los hechos es el tráfico de especies protegidas legalmente, en este caso la totoaba del Mar de Cortés, que junto con la vaquita marina son animales apreciados como comida exótica y tienen un alto valor comercial en los restaurantes de China. Cada carga de los buches de totoaba, que es la vejiga natatoria del pez, tiene un valor inicial de 2 millones de dólares que se pueden, por lo menos, multiplicar por cinco al llegar a destino y se le confieren propiedades afrodisíacas para los varones, de ahí la demanda como platillo gourmet. **La Prensa, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023001089nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Dumping deterioró la producción de granos de México

Desde 1994, cuando arrancó el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), hoy actualizado como T-MEC, México registra un "dramático" deterioro en su capacidad para producir sus propios alimentos, revela el Institute for Agriculture and Trade Policy (IATP), organismo internacional sin fines de lucro con sede en Minnesota, Estados Unidos. El documento publicado hace unos días por el investigador Timothy A. Wise indica que a lo largo del tratado, Estados Unidos ha exportado alimentos a precios inferiores a lo que costaba producirlos, una definición de la práctica comercial desleal conocida como dumping. La competencia extranjera y los bajos precios mermaron la producción nacional de México, lo que provocó un aumento constante de la dependencia del país de los alimentos importados. **La Jornada, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023000843nc.pdf

Exportaciones marcan récord durante 2023

Pese al superpeso, las exportaciones de mercancías repuntaron en mayo y alcanzaron récord en el acumulado de los primeros cinco meses de este año. De acuerdo con cifras del Inegi, en mayo de 2023 las exportaciones totales de mercancías registraron un avance mensual de 2.78%, gracias a un crecimiento de 2.90% en las exportaciones no petroleras y de 0.71% en las petroleras.

Señalaron que con independencia de las automotrices las exportaciones mostraron gran debilidad y los componentes de exportaciones agropecuarias, que cayeron 1.1% mensual, las extractivas se desplomaron 32.6% y otras exportaciones manufactureras cayeron 3.4 por ciento. **Excélsior, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023001084nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Maíz y soya bajan; se prevén lluvias en EU

Los futuros de las nuevas cosechas de maíz y soya en Estados Unidos cayeron el martes a su nivel más bajo en más de una semana, presionado por las previsiones de lluvias en el Medio Oeste, donde los cultivos se han ido deteriorando en condiciones de sequía, dijeron operadores. Los futuros del trigo también cayeron a medida que disminuía la preocupación por la inestabilidad en Rusia, el principal exportador del mundo, y avanzaba la cosecha de trigo de invierno del hemisferio norte. En el mercado del trigo, la atención volvió a centrarse en los precios competitivos de Rusia, después de que el nerviosismo provocado por el motín del fin de semana de la milicia Wagner alentó un alza el lunes. **El Economista 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023000680nc.pdf

Se desliga industria de crisis en granos

La emergencia que registran los productores ante la caída en los precios de los granos como el maíz, el trigo y el sorgo en el mercado internacional debe resolverse con intermediación del Gobierno y no de los industriales, dijo Esteban Jaramillo, director general de la Cámara Nacional de Maíz Industrializado (Canami). La crisis, señaló, derivó de la eliminación de programas de cobertura, de financiamiento y adquisición por parte del Gobierno, algo que no puede subsanarse fomentando que los industriales compren a mayor precio del referente internacional y paguen aranceles. **Reforma, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023001488nc.pdf

CAMBIO CLIMATICO

Las presas del Cutzamala siguen secas

La Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), informó que debido a la sequía crítica en México, las tres presas del Sistema de Cutzamala registran un déficit crítico del 95 por ciento. Durante la Sesión Informativa 1599 del Comité Técnico de Operación de Obras Hidráulicas, subrayó que el almacenamiento de la presa Victoria es de 19.5 por ciento, mientras que la presa El Bosque cuenta con el 32.2 por ciento, y la Presa Valle de Bravo con 38.3 por ciento. **El Sol de México, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023001196nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Encuesta / Así van los de la 4T en su primera semana de recorridos

A más de tres semanas desde que Morena anunciara los lineamientos para elegir a la persona que eventualmente asumirá la candidatura presidencial de ese partido, los resultados de la encuesta de Buendía & Márquez en exclusiva para EL UNIVERSAL revelan que Claudia Sheinbaum mantiene una ventaja consistente sobre Marcelo Ebrard, su principal contendiente. La encuesta nacional en vivienda se realizó del 22 al 26 de junio, coincidiendo con la semana en la que los aspirantes de Morena comenzaron sus actividades. **El Universal PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023001018nc.pdf

Retrocede ootra vez combate a corrupción

La capacidad de México para combatir la corrupción va a la baja, según un estudio estadounidense. Conforme el índice de Capacidad para Combatir la Corrupción (índice CCC), elaborado por Americas Society Council of the Americas y la empresa Control Risks, México cayó en sus indicadores de combate a actos corruptos por cuarto año consecutivo al obtener una puntuación de 3.87 de una máxima de 10 puntos y se ubicó en la posición 12 de un total de 15 países de América Latina ' Sólo Guatemala, Bolivia y Venezuela estarían debajo de México. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023001200nc.pdf

Con tropiezos, se apuntan 14 por la alianza opositora

De los políticos que han expresado su interés por competir por la candidatura presidencial de la alianza opositora, la gran mayoría ya avalaron el método de selección que acordaron PAN, PRI y PRD con organizaciones de la sociedad civil y ya confirmaron su aspiración; sin embargo, en algunos sí les generaron algunas dudas sobre el registro de firmas, el financiamiento y las encuestadoras que definirán al abanderado. Hasta ahora son 14 los personajes de la oposición que han expresado su interés por registrarse a la contienda interna de Va por México a partir del próximo 4 de julio y reunir por lo menos 150 mil firmas de simpatizantes, como lo exige la convocatoria. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023000984nc.pdf

Revienta el consejo para la selección del candidato opositor

Ex consejeros y ex magistrados electorales, así como personajes de la sociedad civil disolvieron el consejo electoral ciudadano que iba a hacerse cargo de la encuesta y las elecciones primarias de las cuales surgiría el abanderado opositor para 2024. Ayer mismo, el frente opositor informó que creará un comité organizador, integrado por siete especialistas en materia electoral de la sociedad civil y dos representantes de cada uno de los partidos, así como un comité de vigilancia, a los cuales fueron invitados quienes integraban el desaparecido consejo electoral. **La Jornada, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023000687nc.pdf

AIFA no cubre ni lo del aseo

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el año pasado, no obtuvo los ingresos suficientes ni para pagar los servicios de limpieza de sus instalaciones, según un cruce de contratos, auditorías y reportes financieros. Mientras que, según la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), el año pasado el AIFA firmó contratos para servicios de limpieza por 163.3 millones de pesos; es decir, las ganancias de la terminal aérea, uno de los proyectos insignia de la Cuarta Transformación, ni siquiera alcanzaron para cubrir el aseo de sus edificios. **24 Horas, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023000860nc.pdf

Delfina debe apoyar desarrollo agropecuario, de acuerdo al CCEM

El Consejo Coordinador Empresarial estatal informó que la siguiente administración deberá fortalecer el desarrollo agropecuario, pues los trabajadores aumentan sus exportaciones con el apoyo de Las autoridades. Indicó que pese a Las condiciones favorables para La agricultura, el campo mexiquense continúa siendo poco atendido. **Basta Estado de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023000096nc.pdf

Promueve diputado energías limpias para el campo

A fin de promover el uso de energías limpias, el diputado federal Gustavo Cárdenas Monroy impulsa una iniciativa para que el Ejecutivo Federal establezca un programa que, mediante precios y tarifas, estimule los energéticos agropecuarios. Para ello, subraya el legislador priista, se debe tener en cuenta el cambio climático, generar los mecanismos que disminuyan sus efectos y los riesgos que implican para la economía, asegurar la producción de los medios de subsistencia y reducir las vulnerabilidades del campo mexicano. **El Valle Edomex, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/06Junio23/Imagenes_28062023/28062023000159nc.pdf